



► Un niño palestino observa el lugar tras los ataques israelíes contra un campamento de tiendas de campaña que albergaba a personas desplazadas en la zona de Al-Mawasi.

## Ataque israelí contra “zona humanitaria” en Gaza deja 19 muertos y complica posibilidad de alto el fuego

**El ataque** provocó la condena de la ONU y de distintas naciones occidentales. Si bien el Ejército israelí asegura que intentaban dar con un centro de mando de Hamas camuflado en la zona, la operación terminó acabando con la vida de decenas de desplazados palestinos.

**José Ignacio Araya**

La zona había sido designada como segura, y así lo entendieron miles de palestinos que viajaron a Al Mawasi que, según las autoridades israelíes, estaba libre de ataques. Pero la evidencia demostró que aquello no era completamente cierto, cuando la madrugada del martes un masivo ataque aéreo causó la muerte de al menos 19 personas, detallaron las autoridades locales de salud. Entre heridos y fallecidos, la cifra alcanza las 65 personas.

Medios presentes en el lugar reportaron la presencia de cráteres inmensos en la tierra producto de las bombas de gran calibre lanzadas, pese a que autoridades de las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI, o IDF, por sus siglas en inglés) señalaron que utilizaron armas de precisión.

Mientras, en la vereda política de las negociaciones para un eventual alto el fuego, en Israel señalaron que se está avanzando en una potencial tregua y un intercambio de rehenes por presos palestinos. Sin embargo, todo parece apuntar a que el término definitivo de la guerra está lejos de llegar.

Un ataque masivo  
Ocurrió la madrugada de este martes, mientras los civiles que continuamente se desplazan debido a la persecución israelí de los miembros de Hamas los obliga a moverse de “zona segura” en “zona segura”. Pero esta vez, certeza de no ser víctima de los enfrentamientos no hubo.

Fue en Al Mawasi, una zona costera próxima a la ciudad de Khan Younis, donde al menos 20 tiendas de campaña en la que se refugiaban palestinos se convirtieron en el objetivo de las FDI. El resultado fue la muer-

te de al menos 19 personas, más cerca de 60 heridos de distinta gravedad.

No se trató de un ataque común. Algunos medios internacionales hablan de uno de los mayores luego de la mortal invasión de Hamas desde la Franja de Gaza, el 7 de octubre pasado, que terminó con 1.200 israelíes muertos y más de 250 rehenes.

En esta ocasión, las FDI lanzaron al menos cinco cohetes contra la zona, señalaron testigos a Agence France-Presse (AFP), mientras que los servicios de emergencia confirmaron que los cráteres que dejaron las armas israelíes alcanzaron hasta los nueve metros de profundidad, resaltando el poder de fuego utilizado en la operación.

Según la organización de búsqueda y rescate de la defensa civil de Gaza, el Ejército israelí utilizó “misiles de gran potencia”, consignó el medio Middle East Eye. El orga-

nismo aseveró que se trataba de “una de las masacres más horribles desde el comienzo de la guerra israelí contra Gaza”.

Para la mañana del martes, cuando los equipos de rescate llegaron al lugar, lograron rescatar al menos 19 cadáveres que luego fueron llevados a hospitales cercanos, detalló la agencia Reuters. Periodistas del mismo medio internacional pudieron ver de primera mano cuerpos tendidos en el piso.

“Vimos mujeres cortadas en pedazos, niños cortados en pedazos y mártires. Todavía hay personas desaparecidas. La gente los está buscando y todavía no los han encontrado”, dijo Ola al-Shaer a Reuters, uno de los sobrevivientes del lugar.

Um Mahmoud, otro palestino desplazado hacia Al Mawasi, describió a Middle East Eye